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FS1 Jakob Rimkus 

FS2  Falco Hüsson, Christine Hassemer, Julia Dowids  

FS3 - Pädagogik  

FS3 - Psychologie  

FS3 - Sport  

FS4  

FS5 Kay Müller 

FS7 Philip Emmerich, Matthias Wernig, Valentina Herbrin  

FS10 Marten Tschorn, Paul Saary 

FS11 - Geowissenschaften  

FS11 - Materialwissenschaften Tim Hundshausen 

FS13  

FS15 Johanna Saary, Tung Bui 

FS16 Mario Fratzl, André Harder 

FS18  Tobias Mahn, Dominik Reinhard, Stephan Voeth, Rumkumar Sukumar 

FS20 Kevin Luck, Johannes Alef, Nadja Geißler, Julius von Willich 

FS CE  

FS IST  

FS Mechanik  

FS Mechatronik  

Gäste Susann Weisheit(AStA), Hardy Frehe (KIVA VI), Michaela Abdelhamid (KIVA VI), Tim 
Steinhaus (AStA Mobilitätsreferent) 
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Top 0:  Altes Protokoll 

Jakob entschuldigt sich für die vielen Fehler im Protokoll der letzten FSK beim FB1. Inzwischen sind die Änderungswünsche 
übernommen. 
Protokoll vom 20. März FB1 - genehmigt 
Protokoll zur Februar-FSK bei SB Mechatronik  - genehmigt 
Protokoll von CE Ende Januar fehlt noch - Stephan meckert.  
 

Top 1:  Gäste KIVA VI 

• Teilprojekt von KIVA, einem BMBF Projekt 
• Ziel KIVA VI: Interdisziplinäre Lehre verbessern 
• Neue AG mit Ziel: Gesamtkatalog in TUCaN optimieren  

 -man soll dann schneller interdiszipl. LV finden 
 -Emfpehlungs-Schreiben soll formuliert werden 

• Konzept wird von AG formuliert und möchte dann mit der Uni darüber sprechen.  
• AG will Studierende aller FBs zu Treffen einladen; Wir empfehlen informative Mail an unsere E-Mailverteiler 
• Susann schickt direkt die E-Mail-Adressen als Ansprechpartner: fsk@, asta@, ua-lehre@d120.de 
• Kooperation mit FIF und iSP ist da. FIF ist für Forschung zuständig, KIVA VI für Lehre 
• FB 18 ETiT hat einen eigenen FÜ-Katalog, der die Auswahl für die Studierenden festlegt 
• Es wird gewünscht, dass KIVA VI im Kontext der Akkreditierungen auf die FS zu gehen, da interdisziplänere Kataloge 

in vielen FB negativ gesehen werden. 
 

Top 2:  Gäste Tim – Verkehrsreferent des AStA 

Ist noch nicht lange im Amt. Daniel ist 2. Referent, heute leider verhindert.  
Ein Gutachten zur Straßenbahnanbindung Lichtwiese ist in Arbeit. Sie wird kommen, aber ggf. nur bis zu den Architekten über 
das Hochschulstadion. Der Kanzler macht ständig bei der Stadt Druck.  
Es soll eine Parkkarte für Studis kommen, diese soll nach bestimmten Kriterien vergeben werden. 
Am Wochenende sind die Pakrflächen ohne Gebühren freigegeben. 
Es kommt ein neues Parkhaus (mehrstöckig) auf die LiWi, dauert noch ein Bisschen.  
Es sollen alle "Wild-Parkplätze" zugestellt werden.  
Bus zur LiWi: K-Bus erweitert und KU-Bus fährt hoch. 
Es soll ein Angebot an Leihfahrräder für Studis geben in Kooperation mit der Stadt. 
Das Semesterticket ist seit diesem Jahr preislich an das Azubiticket gekoppelt. Dadurch sind starke Preissteigerungen in 
Zukunft hoffentlich nicht mehr so häufig. 
Es wurde der Wunsch einer Erweiterung unseres Semesterticket Richtung Heidelberg oder Aschaffenburg geußert. Für 
Aschaffenburg sieht es schlecht aus, da es in Bayern kaum Semestertickets gibt. 
Tim kommt gerne wieder vorbei und berichtet über Neuigkeiten in seinem Referat. 
 

Top 3:  Neues aus den Fachschaften 

 
FB 1 Rechts- Und Wirtschaftswissenschaften: 

FB richtet im nächsten FBR eine AG für neue Studiengänge ein; ein Vorschlag WiWi-Master als Anschlussmöglichkeit zum JBA 
FB1 Party in der Centralstation, diesen Donnerstag, Karten sind schnell weg..  
kommendes WE ist zweites Strategiewochenende dieses Jahr 
Überlegen Präsentationstrainings anzubieten 
Fahren kommende Woche zur BuFaTa 
FB 2: 

die drei Anwesenden aus dem FB 2 sind weder im FBR noch im FSR tätig 
gestern war die erste FS Sitzung in diesem Semester 
einige der momentanen FSR Mitglieder möchten bei den nächsten Wahlen nicht mehr kandidieren 
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zukünftige FSK Besuche sind auch geplant 
FB 7 Chemie: 

Es wurde ein FS-WE veranstaltet (?) 
Neue Studiendekanin(? Bitte Ergänzen!!!) 
FB 10 Biologie: 

die Akkrediiterung wird in Kürze beginnen und der Studiendekan hat bereits Kontakt mit der FS aufgenommen 
zwei Berufungskomissionen laufen 
Im FBR wurde 100% Ankreuztest für einige Module erlaubt 
Spieleabend war sehr erfolgreich, gerade um in Kontakt mit der Fachschaft zu kommen. 
FB 15 Architektur: 

200 Stühle weil sie günstig waren 
"Offene FS-Sitzung" war schlecht besucht 
Wahlen: aktuell zu wenig Leute für die Listen (Teil kann nur im ersten Semester, anderer nur im zweiten) 
Party im Architektengebäude wird nicht mehr stattfinden, etwas fadenscheinige Gründe, wie nicht genügend breite 
Fluchtwege. 
Master RA - Krücke wird gesucht, dass alle weiter machen dürfen, FB macht mit 
Diplomstudiengang läuft aus und zur FS sind nun einige Vordiplomer gekommen die nicht in den Bachelor wechseln möchten 
FB 16 Maschinenbau: 

Tag der Fachschaft - etwa 25 Gäste kamen zT wegen Kuchen und Studybloxx ;-) 
Philosophie für Maschinenbau wird dieses Semester wieder angeboten und von der FS organisiert 
[ Klarstellung der FS im Anschluss der Sitzung: Das stimmt so nicht, es wird angeboten und nun vom FB16 und nicht wie 
bisher vom Institut für Philosophie organisiert. Wir als FS haben dazu beigetragen, dass eine Lösung entwickelt wird und 
stehen in engem Kontakt mit den Organisatoren bei uns im Fachbereich. Die Vorlesung wird nun nicht wie bisher von 
Philosophie Professoren gehalten, sondern von Maschinenbau-Professoren mit jeweils einem Externen (nicht Maschinenbauer, 
zum Teil geisteswissenschaftlicher Professor, Gewerkschaftler, Vorstand, ….) ] 
FB 18 ETiT: 

haben auch gewisse Nachwuchsprobleme und werden sich Gedanken zur Nachwuchsförderung machen 
es gibt einige Probleme mit der Arbeit im StAu im Zusammenhang mit der Reakkreditierung 
FB 20 Informatik: 

Neuer Studiendekan Koch, neue Dekanin Mezini, neuer Prodekan Mühlhäuser 
haben jetzt Füßchen an Stühlen damit der Boden nicht kaputt geht.  
Studienbereiche:  
SB Mechatronik (Onlinekommentar): Reakkr. B.Sc/M.Sc. läuft. Wir haben einen Studienplan ausgearbeitet, der aus unserer 
Sicht am günstigsten für zukünftige Mechatronik-Studierende ist. Erste Zustimmung von Prof.-Seite. Informelles Treffen am 
Donnerstag zum StAu FB18 zur Neuordnung des B.Sc. Mec. Wir werden dort unsere Vorschläge und Ideen einbringen und 
hoffentlich mehr Zustimmung bekommen. Ergebnisse des Treffens dann zur nächsten Sitzung. 
    Dominik aus FB18: Widerspruch 
    Susann: Die FS sollen miteinander kommunizieren ;-) 
   Nachträgliche Ergänzung von Bastian: "Läuft" war im Sinne von "ist angelaufen" gemeint. Grundsätzlich stimmt es, dass der 
Prozess der Reakkr. sehr zäh vonstatten geht. Zustimmung bedeutete tatsächlich, dass keine Einwände gegen unseren 
konkreten Vorschlag vorliegen. 
 

Multiple Choice / Ankreuzklausuren  
Hinweis zu Regelungen in den Allgemeinen Prüfungsbestimmungen sind jetzt an die Profs sinvoll 
Mustermail an Lehrende:  
mit der Novelle der Allgemeinen Prüfungsbestimmungen der TU gibt es jetzt einige festgelegte Regeln für die Multiple Choice 
Klausuren. Diese finden sie unter § 22a Prüfungen im Antwort-Wahl-Verfahren der APB.  

http://www.intern.tu-darmstadt.de/media/dezernat_ii/ordnungen/apb.pdf 
Am FB 20 wurde ein anschauliches Dokument dazu erstellt 
 

Top 4:  Neues aus den Gremien 

Senat 

Prömel interpretiert Protokoll vom Senat zum Tenure Track anders als Studies  
P. wir es nicht wie beantragt annehmen -> soll zentrales Gremium für Tenure Tracking geben¹ ergänzt durch Studies aus dem 
jeweiligen Fachbereich, die durch einen "zentralen Studi" in dem Gremium vertreten werden 
Studies im Senat kümmern sich  
UA-Lehre 
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Infos kommen per Mail 
TOPs: Überarbeitung Psychologie in IT; Curricula der interdisziplinären Studienschwerpunkte; Schaffung einer einheitlichen 
Benutzerordnung für die PC-Pools und alle Lernzentren 
Infos/Input/Fragen an ua-lehre@d120.de (Johanna, Susann, Jan, Daniel) 
UV 

Gespräch studentische Senats- und UV VertreterInnen 
Studis der großen Listen waren dabei, kleine Listen wieder nicht 
Themen:  
Suche nach Vizepräsident für Lehre. Es wird eine Ausschreibung auf 3 Jahre (Vollzeit) geben. Es werden weitere Kandidaten 
aus den Fachbereichen gesucht. Ende des Sommersemesters werden die Kandidaten bekannt sein. 
 Hochschulpackt2020, Informationen hierzu kamen nur über die Presse 
Es wird immer noch versucht, Fachschaftsräume als Anrecht zu verankern, allerdings fehlen Rückmeldungen von den 
Fachschaften. Stefan meldet sich nochmal bei den betreffenden Fachschaften. 
QM-Beirat (Jakob)  
Gibt es Verbesserungsvorschläge zum Verfahren der Fachbereichsevaluation oder zur Behandlung der Zielvereinbarungen? 
Die jeweilige Fachschaft sollte explizit am Verfahren beteiligt werden. 
AStA 

FS be 
Frage, ob im Stundenplan (insbesondere 1. und 2. Semester-Vorlesungen) Stadt und LiWi wechseln? 
FB 16: Wenn man regulär Fächer belegt, muss man nicht viel zwischen Stadtmitte und LiWi pendeln 
Pro Tag nur ein Standort 
Wenn FSen Geld für Projekte/Fahrten/Sonstiges benötigen bitte beim Fachschaftenreferenten melden, der erklärt das 
Prozedere!!! fachschaften@asta.tu-darmstadt.de 
 

Top 5:  Richtlinien der Lehrveranstaltungs-Evaluationen 

DIe aktuelle Fassung der Evaluationrichtlinien läuft im Herbst aus. Daher werden Vorschläge für die neue Fassung gesucht. 
§3 Zuständigkeit 
(3) Studiendekan sichtet und macht ggf. was 
Vorschlag: Der Lehr- und Studienausschuss - VIEL ZUSPRUCH 
 
§4 (4) Hier wird festgelegt, dass das Geschlecht abgefragt wird.  
Frage: Wozu?  
Gender-Aspekte stehen aktuell häufig im Fokus und sind heute politisch gewollt 
Diskriminierung könnte aufgeklärt werden 
Ähnliche Frage wurde vom Fachbereich Physik u.a. extra abgeschafft, da eine positive Antwort der Frage nach Diskriminierung 
sehr negative Konsequenzen für den Lehrenden hätte und gleichzeitig keine Vorteile ausgemacht werden, da zB keine weiteren 
Gründe gefragt sind 
- VIEL Zuspruch 
 
Frage nach sinnvollem Zeitpunkt für die Evaluationen. 
- Laut Richtlinien im Moment mitte des Semesters.  
- Vorschlag: Zusätzlich sollten die Bögen vor der FS zu bekommen sein, und dort abzugeben sein; bzw. zusätzliches 
Feedback durch zusätzliche online-Angebote ?! - VIEL ZUSTIMMUNG 
--> Fälle der Diskriminierung sind nicht unbedingt über Evaluationen zu erfassen, hier müssen andere Mechanismen greifen  
 
Online Evaluationen 
- laufen in mehreren Fachbereichen schlecht 
- Anonymität ist ggf. oder zumindest nicht gefühlt gegeben 
 
Wer soll Bögen einsammeln? 
- Es stand schon mal Studierende drin, das sein in mehreren FB nicht gut gelaufen 
 
Vorschlag: Grundsätzlich Anzahl Rücklaufende Bögen und Anzahl an geprüften gegenüber stellen.  
Vorschlag: Evaluation möglist ankündigen. - VIEL ZUSTIMMUNG -> Forderung  
Vorschlag: Streichung der Abfragung des Geschlechts -> zustimmung 
Vorschlag: Profs müssen Ergebnisse nachträglich mit betroffenen Studenten besprechen, sofern sie es im aktuellen Semester 
nicht in der Veranstaltung können -> Zustimmung 
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Top 6:  Richtlinien Bachelor/Master 

Richtlinien werden im UA-Lehre in 2. lesung am 2. Mai besprochen. Input von den FS ist gewünscht. über https://ua-
lehre.pad.uebergebuehr.de/18 und ua-lehre@tu-darmstadt.de 
Susann will Feedback im Pad 

 

Top 7:  FSen-Wochenende  

 
Wochenende auf dem sich alle Fachschaften austauschen können. 
Noch inaktive Fachschaften motivieren und dabei unterstützen aktiv zu werden. 

Doodle zur Terminfindung wurde über die FSen-Wochenende-Mailingliste(fs-we@asta, eintragen: https://www.asta.tu-
darmstadt.de/mailman/listinfo/fs-we )  rumgeschickt, bis jetzt jedoch erst 1 Rückmeldung. 
Es wird ein Termin über Doodle gesucht, eine Email soll hier über den FSK-Verteiler geschickt werden, die Email für die finale 
Anmeldung wird dann über die fs-we@ Liste verschickt. 
 

Top 8:  Bericht AK-Wahlen 

 

Immer aktuelle Infos in: https://asta.pad.uebergebuehr.de/51  
PW: wählenistwichtig 
 

- AK Plakate  hat sich getroffen, nächster Termin 2.Mai  

- AK TdS   
 Vormittags Veranstaltungen an der Liwi, Nachmittags in der Stadtmitte. 
 Falls es Raumknappheit geben sollte wird man sich bei den Fachschaften melden, das hat in der Vergangenheit gut geklappt. 
Fachschaften können sich oder einzelne Projekte vorstellen, Input ist hier erwünscht. 
- AK Social Networks  
--- Bald Fb-page, bitte liken und teilen (Wahlinfos und Updates [wiu] Tu-Darmstadt) 
 
Weitere Vorschläge an wahlen@asta.tu-darmstadt.de 
 

Top 9:  Sonstiges 

 

> WE-Seminar zu Akkreditierungen 31.Mai bis 2. Juni  
Input von zwei externen studentischen ReferentInnen:  Erfahrungen von anderen Universitäten, Auswirkung der Wahl von 
Agenturen etc. 
Es wäre schön, wenn möglichst von jeder Fachschaft Vertreter da sind. 
Erfahrungs-Austausch gewünscht. 
-> Jakob guckt mal, ob er einen anderen Termin findet, da der jetzige mit dem Schlossgrabenfest kollidiert.Heinerfest sollte 
auch nicht damit kollidieren. 
Es wird versucht Zeit einzuplanen, um den internen Austausch unter den Fachschaften zu fördern. Neben Fachschaften können 
auch interessierte Studis kommen. 
 

> Die Anmeldung beim SPZ zu Sprachkursen ist subopt imal, da der schnellste Nutzer (Studi) 
gewinnt,soweit er denn im Uninetz ist und gerade Ze it hat.  
- Betrifft gerade die Sprachkurse, welche Einstufungstests bzw Vorleistungen benötigen 
- Verbesserungsvorschlag: Losverfahren oder gewichtete Vergabe ( Pflichtveranstaltung, geplantes Auslandssemester, ) 
--- gibts jetzt wohl schon für Leute die ins Ausland gehen wollen  
- Unisportzentrum gleich auch so vergeben 
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- Es wird darauf hingewiesen, dass häufig die Nachrücker noch rein kommen, da doch viele angemeldete nicht erscheinen 
- Es geht, dass man sich vorher schon anmelden kann, wenn man Pflicht ne Sprache machen muss 
- Online Abmelden ist nicht möglich bzw. nicht vorgesehen 
-evtl. Pfandsystem einführen 
--> Paul will sich damit beschäftigen. Ansprech-Mail: Paul Saary <uni@paul.saary.de> 
 
 

> Rausschmiss nach überladenen Vorlesungen  
 Im FB Chemie wird eine Zwangsabmeldung angestrebt, da der Platz im Hörsaal nicht ausreicht. Im FB Informatik gab es dieses 
Vorgehen bislang noch nicht trotz Vorkommnisse überfüllter Hörsäle. 

Bei Problemen sich ans Beschwerdemanagement wenden: http://www.intern.tu-darmstadt.de/dez_ii/beschwerden/ 
 
 

> Termine:  
- Hochschulwahlen 17-20. Juni 2013 

- Alle offiziellen Infos unter zur Wahl: http://www.intern.tu-darmstadt.de/dez_vii/wahlamt/ 
- TdS Tag der Studierendenschaft am 14. Mai [Red.: VERSCHOBEN!! ] 
 
Stephan sucht NachfolgerIn für das Fachschaftenrefe rat !!  
Bei Interesse einfach an Stephan wenden.  
Schnittstelle zwischen Fachschaften und Asta. 
 

Fahrradwerkstatt hat ab morgen neue Öffnungszeiten.  Bitte Werbung machen.  

Sind online zu finden. http://www.asta.tu-darmstadt.de/cms/de/asta/gewerbliche-referate/zwanzig/?0= 
 
Eine der FSen aus FB3 macht die nächste FSK 
 
 
Ende 23:04 Uhr 
 
 


